



# Amenazas arancelarias de Trump ponen en riesgo el libre comercio en el mundo

**EE.UU.** Presidente electo ya anunció recarga de 25% a bienes importados desde México y Canadá, y 10% a productos chinos.

Efe

Las amenazas de Donald Trump de imponer aranceles a las mercancías que entran en Estados Unidos supondrían un duro golpe al libre comercio en el mundo y podrían dinamitar el TLC que existe en Norteamérica desde 1994, mientras China sería la economía menos perjudicada y Europa se prepara por si acaso.

El presidente electo de Estados Unidos anunció un recargo del 25% a todos los bienes importados desde México y Canadá, así como un arancel adicional del 10% a los productos chinos, hasta que estos países que son sus principales socios comerciales frenen la llegada de inmigración ilegal y drogas, en particular el fentanilo, lo que tendría consecuencias económicas para todos ellos.

Se espera que los aranceles

estadounidenses produzcan una nueva oleada de disputas comerciales en el seno de la Organización Mundial del Comercio (OMC), que puede autorizar sanciones.

Las diferencias se dirimen en una suerte de tribunal comercial, cuya última instancia está bloqueada desde 2019 porque EEUU se niega a autorizar el nombramiento de nuevos jueces, lo que provoca que una de las principales disputas comerciales nacidas en la anterior administración de Trump -la mantenida con China por la imposición recíproca de aranceles- aún esté en el limbo en la OMC, como otros 30 conflictos comerciales entre distintas economías.

Tras el anuncio de Trump, Moody's rebajó a la mitad, al 0,6%, el pronóstico de crecimiento de la economía de México para 2025.

EEUU es el país al que Méxi-



EL T-MEC ES EL PRIMER TRATADO DE LIBRE COMERCIO QUE PRÁCTICAMENTE QUEDÓ ANIQUILADO TRAS EL ANUNCIO DE TRUMP.

co envía el 80% de sus exportaciones, en su mayoría componentes de automóviles, vehículos ligeros, camiones, procesadores de datos y tractores.

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, respondió a Trump con una carta en la que advierte de que "a un arancel vendrá otro en respuesta y así hasta que pongamos en riesgo empresas comunes", lo que causaría en ambos países un repunte de la inflación y pérdida de empleo.

El secretario de Economía, Marcelo Ebrard, auguró la destrucción de 400.000 empleos en EEUU, ya que las empresas más afectadas en México son totalmente o en parte estadounidenses, como General Motors, Stellantis y Ford.

## CANADÁ TEME RECESIÓN

El temor en Canadá es que incluso unos aranceles del 10% costarían a la economía canadiense alrededor de un 1% de su PIB, mientras que un recargo del 25% sumiría al país en una profunda recesión, lo que ha llevado al primer ministro, Justin Trudeau, a convocar una reunión de emergencia con las provincias del país para acordar una estrategia.

Por ahora, las provincias canadienses, lideradas por Ontario -la más industrial y centro del sector del automóvil de Canadá-

## Su encargado para poner fin a la guerra en Ucrania y las amenazas de bomba a los elegidos para su futuro gabinete

Donald Trump anunció ayer al teniente general retirado Keith Kellogg como enviado especial para Ucrania y Rusia con el objetivo de poner fin a la guerra. Kellogg, quien fue jefe de gabinete del Consejo de Seguridad Nacional de la Casa Blanca durante el primer mandato de Trump, elaboró hace unos meses una propuesta para poner fin al conflicto. Ayer también el FBI informó que algunos nominados para el gabinete de Trump recibieron "numerosas amenazas de bomba e incidentes de ataques con armas de fuego". Entre los amenazados se encuentran Elise Stefanik, nominada como embajadora ante la ONU, y Matt Gaetz, quien renunció a la nominación como fiscal general.

respaldan desmantelar el actual tratado de comercio trilateral, T-MEC, para que Washington y Ottawa negocien un acuerdo bilateral sin México.

## EL AVISO DE CHINA

La Embajada china en Washington afirmó que "nadie ganará una guerra comercial o arancelaria" y criticó las acusaciones de Trump sobre el papel del país asiático en el tráfico de drogas: "La idea de que China permite deliberadamente que los precursores (químicos) del fentanilo fluyan hacia Estados Unidos va completamente contra los hechos y la realidad".

El viceministro de Comercio de China, Wang Shouwen, aseguró que serán los consumidores estadounidenses los que ter-

minen pagando esas tasas. "Como los aranceles los pagan los consumidores y usuarios en el país importador, se traducirán inevitablemente en (...) un aumento de la inflación", apuntó.

La maquinaria aglutina casi la mitad de los 500.243 millones de dólares que China exportó a EEUU en 2023, 13,1% menos que el año anterior, con bienes destacados como equipos de transmisión, computadores, componentes para máquinas de oficina o baterías eléctricas.

La consultora Capital Economics cifra en hasta un 1,1% del PIB chino el hipotético impacto de aranceles estadounidenses de un 60%, ya que la demanda estadounidense de bienes representa menos de 3% de la segunda economía mundial.